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令和７年（２０２５年）４月教育委員会定例会会議録 

 

 

日  時   令和７年（２０２５年）４月３０日（水） 午後１時３０分～午後２時１９分 

 

会  場   柏崎市役所４階４－４会議室 

 

出 席 者   教育長           近 藤 喜 祐 

       委員（教育長職務代理者）  阿 部 健 志 

   委員            米 谷 杉 子 

  委員            飯 塚 政 雄 

       委員            霜 田 真紀子 

 

説明のため出席した職員 

教育部長          田 中 光 司 

教育総務課長        細 山 和 美 

学校教育課長 兼 

教育センター所長     山之内 知 行 

文化・生涯学習課長     西 巻 隆 博 

スポーツ振興課長 兼 

 水球のまち推進室長    藤 巻 久 之 

図書館長          徳 間   正 

博物館長          小 黒 利 明 

 

説明及び職務のため出席した事務局職員 

教育総務課課長代理     布 施   豊 

 

議 題 

１ 会議録署名委員の指名 

２ 教育長専決処理報告 

（１）柏崎市奨学金貸付選考委員会委員の解職及び委嘱について 

（２）柏崎市学校給食共同調理場運営委員会委員の委嘱について 

（３）かしわざきこども大学運営協議会委員の委嘱について 

３ 審議事項 

（１）柏崎市立学校通学区域規則の一部改正について 

（２）社会教育委員の委嘱について 

４ 報告事項 

（１）柏崎市立西小学校の校章について 

（２）柏崎市立桜通小学校の校章について 

（３）令和７年度（２０２５年度）柏崎市奨学生の選考結果について 

（４）小中学校学区外就学許可状況（１０月～３月）について 
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（５）17歳以下の水球日本一決定戦「第11回かしわざき潮風カップ」が開催されました 

（６）ブルボンＫＺから３選手が出場！水球ワールドカップファイナルが開催されました 

（７）シンガポール水球男子代表チームが柏崎市で合宿を実施しました 

（８）絵本・こどもフェスタ「絵本の読み聞かせとパントマイム」の実施報告について 

（９）共催・後援の事業について 

５ その他 

（１）５月定例会の日程について 

（２）その他 

 

 

              ＜ 午後１時３０分 開会 ＞ 

 

第１ 会議録署名委員の指名 

（近藤教育長） 

会議録署名委員に、米谷委員、飯塚委員を指名する。 

 

第２ 教育長専決処理報告 

（近藤教育長） 

教育長専決処理報告に入る。 

（１）柏崎市奨学金貸付選考委員会委員の解職及び委嘱についてを議題とする。 

（教育総務課長） 

  柏崎市奨学金貸付選考委員会委員である柏崎高等学校の校長に異動があったことから、前

任者を解職し、新任者を委嘱したいものである。 

なお、新任者の委嘱期間は、前任者の残任期間となる。 

（近藤教育長） 

  質問、意見を求める。 

（近藤教育長） 

  なければ承認してよろしいか。 

（全委員） 

  異議なく承認。 

 

（近藤教育長） 

（２）柏崎市学校給食共同調理場運営委員会委員の委嘱についてを議題とする。 

（教育総務課長） 

  柏崎市学校給食共同調理場設置条例第５条の規定により、共同調理場の適正かつ円滑な運

営のため共同調理場運営委員会を設置している。令和７（２０２５）年３月３１日に任期満

了となったので、新たな委員を選出し委嘱するものである。委員の任期は令和７（２０２５）

年４月１日から令和８（２０２６）年３月３１日までで、新任が６名、再任が４名である。 

（近藤教育長） 

  質問、意見を求める。 

（近藤教育長） 
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  なければ承認してよろしいか。 

（全委員） 

  異議なく承認。 

 

（近藤教育長） 

（３）かしわざきこども大学運営協議会委員の委嘱についてを議題とする。 

（学校教育課長） 

  かしわざきこども大学運営協議会委員の任期が、令和７（２０２５）年３月３１日で満了

となったため、８名を委嘱したいものである。内訳は新任が４名、再任が４名で、令和９

（２０２７）年３月３１日までの任期である。 

（近藤教育長） 

  質問、意見を求める。 

（霜田委員） 

  「かしわざき子ども育成基金」について意見がある。私は柏崎市の移住定住パートナー

チームにも所属しており、育成基金の件で担当者にお話を聞かせていただいた経緯がある。 

  移住定住パートナーチームの時に、子ども達の夢や希望を叶える、又は、育んでいくため

に、市民や企業の力を借りて何か出来ないか、基金を立ち上げてはどうかという話になった

が、柏崎市長からの話で、すでに「かしわざき子ども育成基金」があることを知った。 

  「かしわざき子ども育成基金」については、担当者から財源が減少しているため、令和５

（２０２３）年度に「かしわざきこども大学」の各種事業（コース）が削減された。しかし、

柏崎第五次総合計画に基づき令和６（２０２４）年度に再びコースが拡充されたとの話で

あった。ただ現状として、財源不足のためコースは拡充されても使える予算は増やせなかっ

たり、事務局の人手が足りず、各企業への周知活動が出来ない状況の話を聞いた。 

  今、寄附をしている企業は２社に限られているようだが、この少子高齢化のご時世、少額

でも寄附をしたい企業はたくさんあると思う。 

  今回の委員の方の新任再任のタイミングで、「かしわざきこども大学」又は「かしわざき

子ども育成基金」がどこを目指したいか、実現するためにはどうしたらいいのかを前向きに

検討していただきたい。また、事務局の人手不足は承知しているので、移住定住パートナー

チームや外部団体の力を借りるなど、事務局として声をあげてもいいと思う。 

（学校教育課長） 

  「かしわざきこども大学」の事業について、例えば参加者が少ないとか、事業を行うため

の資金が少ない等、課題は承知している。今年度は霜田委員が言われたとおり、「かしわざ

き子ども育成基金」について、根本的なところで事業展開、方向性について話し合っていく

必要性があると考えている。また、人手不足について、ご協力いただけそうな団体を含めて、

検討していきたい。 

（近藤教育長） 

  他になければ承認してよろしいか。 

（全委員） 

  異議なく承認。 

 

第３ 審議事項 
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（近藤教育長） 

審議事項に入る。 

（近藤教育長） 

 （１）柏崎市立学校通学区域規則の一部改正についてを議題とする。 

（教育総務課長） 

  令和８（２０２６）年に剣野小学校、鯨波小学校及び米山小学校を統合し西小学校に、日

吉小学校及び中通小学校を統合し桜通小学校を設置するため、柏崎市立学校通学区域規則を

一部改正するものである。 

  なお、市立学校設置条例の一部改正は、令和７（２０２５）年市議会２月定例会において

議決済みである。 

（近藤教育長） 

  質問、意見を求める。 

（近藤教育長） 

  なければ承認してよろしいか。 

（全委員） 

  異議なく承認。 

 

（近藤教育長） 

 （２）社会教育委員の委嘱についてを議題とする。 

（文化・生涯学習課長） 

  社会教育委員の任期が、令和７（２０２５）年４月３０日をもって満了するため、委員を

選任し委嘱するものである。社会教育委員の委嘱は、柏崎市社会教育委員設置条例第２条第

１項において、学校教育及び社会教育の関係者、家庭教育の向上に資する活動を行う者並び

に学識経験のある者の中から教育委員会が委嘱すると定めている。 

  それぞれの団体等から推薦及び公募により選出し、社会教育委員を提案させていただいた。

委員の定数は、同設置条例第２条第２項において、１７名以内と定められているが、今回と

同様に１３名の委員構成でお願いしたい。委員の任期は令和７（２０２５）年５月１日から

令和９（２０２７）年４月３０日までである。 

（近藤教育長） 

  質問、意見を求める。 

（阿部委員） 

  社会教育委員の業務について詳しく教えてほしい。また、委員の選出根拠にある社会教育

登録団体とはどのような団体なのか。 

（文化・生涯学習課長） 

  社会教育委員の具体的な業務は、生涯学習推進計画の管理運営、推進状況等を評価するこ

とが主な業務である。令和７（２０２５）年度は、第四次生涯学習推進計画が満了となり、

次の第五次生涯学習推進計画の策定を担っていただくこととなる。 

  社会教育登録団体とは、市民プラザを活発に利用し、活動されている団体である。 

（阿部委員） 

  コミュニティからの選出は２年毎のローテーションなのか。 

（文化・生涯学習課長） 
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  市内６ブロック（東部、西部、南部、北部、中央、西山）に分け、３ブロックを２年毎に

入れ替え、ブロック内で調整している。 

（近藤教育長） 

  他になければ承認してよろしいか。 

（全委員） 

  異議なく承認。 

 

第４ 報告事項 

（近藤教育長） 

  報告事項に入る。 

※教育長及び各課（館）長が資料に沿って説明 

（１）柏崎市立西小学校の校章について 

（２）柏崎市立桜通小学校の校章について 

（３）令和７年度（２０２５年度）柏崎市奨学生の選考結果について 

（４）小中学校学区外就学許可状況（１０月～３月）について 

（５）17歳以下の水球日本一決定戦「第11回かしわざき潮風カップ」が開催されました 

（６）ブルボンＫＺから３選手が出場！水球ワールドカップファイナルが開催されました 

（７）シンガポール水球男子代表チームが柏崎市で合宿を実施しました 

（８）絵本・こどもフェスタ「絵本の読み聞かせとパントマイム」の実施報告について 

（９）共催・後援の事業について 

（近藤教育長） 

  以上で報告事項を終わる。 

 

第５ その他 

（１）５月定例会の日程について  ５月２７日（火）午後１時３０分開会 

（２）その他 

 

（阿部委員） 

  ５月３日開催の「二十歳のつどい２０２５」の参加状況を聞かせていただきたい。 

（文化・生涯学習課長） 

  案内状の送付者は７５９名。これは、今年の３月１日時点に市民に住民票があった方、市

外在住者で本人からオンライン申請のあった方の人数である。 

  昨年、一昨年の参加率は７３．４％となっており、参加率を７５％とすると、約５７０名

となる。 

  家族観覧について、３月３１日までにオンライン申請で申込みをした方は２４１名。観覧

希望者１人につき１回の申請が必要だが、「１家族につき家族観覧１人」等の制限は設けて

いない。 

 

＜ 午後２時１９分 閉会 ＞ 

 

以上、相違ないことを確認する。 
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   令和７年（２０２５年）５月２７日 

 

教育長  近 藤 喜 祐 

 

 

委 員  米 谷 杉 子 

 

 

委 員  飯 塚 政 雄 


